



もりがく県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13 電話043(227)7411

災害発生時にリエゾン派遣を!



12月議会の本会議場に登壇した森岳県議

森議員 15号の際の初動対応

木更津市選出で、昨年4月の県議選で2期目の当選(無投票)を果たした自民党の森岳(もりがく)県議は、12月定例県議会で一般質問に登壇しました。昨年9月9日未明に千葉県を直撃した台風15号の強風によって、県内全域で甚大な被害が発生したことを受け、森県議は大規模災害の発生時における県から市町村への応援職員の派遣(リエゾン)

について、県民を落胆させることがなく県としてしっかりと対応するよう、強く進言しました。

また、介護分野における人材不足が喫緊の課題となっていることから、森県議は、介護人材の労働環境や支援体制の整備が不可欠だと訴えました。そのほか医療問題や次代を担う若手漁業者への支援など、森県議の主な質疑を特集しました。

森議員 台風15号において記録的な暴風により、大規模停電や断水が発生するなど、想像を超える被害を本県にもたらしました。県では、15号の際の初動対応の稚拙さへの批判を受け止め、台風19号の際には、市町村に職員を派遣し、情報収集に当たったことで

防災危機管理部長 台

風15号の際には、派遣開始当初は、時間が限られる中、派遣を決定した職員に対し、個別に簡易な業務内容の説明を行つたうえで、派遣しております。その後、リエゾン業務に関するマニュアルを策定し、派遣する職員を集めた説明会を開催した上で、派遣するように改めたところです。

さらに、台風19号の際には、すべての派遣職員を対象に事前説明会を開催し、マニュアルにより業務の説明を行つたほか、リエゾン経験者による体験談などの説明を行つたところです。

要望 帰宅困難者に対する要望ですが、

アナンスの仕方を工夫していただきたい。私が苦労したのは情報を入手できることでした。鉄道の

引き続き、より内容を充

月25日の大雨では、JR千葉駅や蘇我駅、誉田駅で多くの帰宅困難者が発生しました。県では、千葉市やJRと情報を共有しながら、千葉市からの要請に基づき、一時滞在施設として県庁舎や文書間を速やかに開設し、100名の帰宅困難者を受け入れました。

今回の対応を踏まえ、市町村や鉄道事業者等の間で、災害発生時の情報収集や一時滞在施設の開放に係る手順などを再度確認し、帰宅困難者に対する支援を適切に実施できるよう努めています。

森議員 今年度体制を整備することとしている千葉県災害福祉支援チームについて、現在の準備状況はどうか。

森田知事 災害福祉支援チームいわゆるDWATとは大規模災害の発生時に、介護福祉士、社会福祉士等からなるチームを避難所等に派遣し、災害時要配慮者に対して日常生活上の支援や相談支援などをを行うものです。

県では今年度、千葉県DWATの派遣体制を整備することとしており、先月25日に関係する20団体によ

る、災害時の福祉支援ネットワークの構築に向けた準備会を開催し、情報共有や意見交換を行つたところであります。

今後は、関係団体と千葉

多くの方を救うことを目的とした関係機関と調整していくべき努力をお願いしたい。

台風15号の被災で初動対応の稚拙さを批判

帰宅困難者への対応

災害時の福祉支援

●12月県議会一般質問に登壇
がく 県議事務所
TEL 0438-38-5050 FAX 0438-38-5051 URL www.mori-gaku.jp/ E-mail info@mori-gaku.jp/

後はリエゾンとして派遣する職員を平常時から選定し、事前研修を行うなど、より早期にリエゾンを派遣する仕組みづくりに取り組んでまいります。

要望 これ以上、県民を落胆させることなく県としてしっかりと対応するよう、災害はいつ起こるか分からないので、常に最大限の努力をお願いしたい。

実したマニュアルの整備等により、派遣する職員の資質向上に努めるとともに、今後はリエゾンとして派遣する職員を平常時から選定し、事前研修を行うなど、より早期にリエゾンを派遣する仕組みづくりに取り組んでまいります。

